
 

École élémentaire La Genette 
 

32 rue Michelet 
17 000 La Rochelle 
Tél. : 05 46 34 12 42 

e-genette-larochelle@ac-poitiers.fr 
 

Conseil d’École du  10/06/16  
 

Étaient présents 
 

Équipe enseignante :  
Véronique Rousseau, Directrice (mardi, ½ mercredi et vendredi CE2), Marie-Noëlle Pillon (CP), Elisabeth 
Bourabier (CE1), Hubert Sevin (lundi, ½ mercredi et jeudi CE2), Bernard Proux (CM1) et Nadine Michaud 
(CM2). 
 

Parents élus titulaires : David Beaulieu, Amélie Maléval, Marine Kiriloff  et  Christophe Hulin. 
Parents élus suppléants : Estelle Marc, Fleur Augé et Caroline Vasche.  
 

Maurice Kouchnir, D.D.E.N. 
 

I.E.N.  LR Ouest,  excusé. 
 

Jean-Marc Soubeste,  Adjoint municipal, excusé. 
 

Délégués de la classe de CM2 : Lou-Eva Hulin, Lino Jaricot, Alexander Kurn et Joana Marc (de 18h à 
18h30). 
 

À la demande de la Directrice, les délégués de la classe de CM2 font un bilan de leur scolarité à l’école de 
La Genette :  
 

Ils remercient les enseignants et inventorient ce qu’ils ont particulièrement apprécié :  
- le dispositif « classes uniques » axé sur la coopération entre les différents niveaux 
- le fait de pouvoir apprendre plusieurs langues : anglais, chinois et espagnol et de pouvoir 

pratiquer des activités théâtrales 
- les évènements publics organisés : 

� le 20 juin 2013 à l’occasion de l’inauguration de l’entrée de l’école dans le Réseau des écoles 
associées de l’UNESCO   

� le 12 mai 2016 à l’occasion de la première édition nationale de la semaine des langues 
- tout le travail réalisé avec les partenaires de l’école que sont l’association « Droujba », 

l’association « Echo – mer » ou l’association « Enfance et partage » 
- les deux évènements festifs annuels, bals et fêtes des langues et des cultures, réalisés en 

coopération avec les parents d’élèves  

 

1 – Comptes de la coopérative  

Situation en caisse à ce jour : 2069,78 € dont 1300 € de recette du bal (investissement pour l’année 
prochaine, probablement une sono). 
 

Le Conseil d’école remercie à nouveau chaleureusement le comité de quartier de La Genette qui a offert un 
don sur factures de 2500 € à la coopérative de l’école (détails dans le précédent compte-rendu de Conseil 
d’école, 4 – 03 – 16).  
 

À l’occasion du second salon international du pastel qui se tiendra à La Rochelle du 17 septembre au 16 
octobre, le Comité de quartier offre de financer les interventions d’une pastelliste dans l’école.  



2 – Projet d’école 2014-2018 / Mise en œuvre des actions en lien avec l’appartenance de 
l’école au Réseau des écoles associées de l’UNESCO 
 

Rappel : 
Depuis la rentrée 2012, l’école appartient au Réseau des écoles associées de l’UNESCO. En juin 2013, 
toute la communauté éducative a célébré de façon officielle son appartenance à ce réseau. La Directrice 
invite les nouveaux parents à consulter le site de l’école pour prendre connaissance des enjeux de cette 
labélisation. Chaque année, l’équipe enseignante s’engage à mener des actions qui rendent visibles les 
valeurs de l’UNESCO. 
Ces actions s’articulent autour de cinq thèmes : 

• Problèmes mondiaux et rôle du système des Nations Unies 
• Droits de l’homme, démocratie et tolérance 
• Préservation du patrimoine matériel, immatériel et naturel 
• Apprentissage interculturel 
• Développement durable, environnement 

 

Du 7 au 9 juillet, la Directrice se rendra comme tous les deux ans au Congrès EDiLiC (Éducation à la 
diversité linguistique et culturelle). Le Congrès se déroulera à Györ en Hongrie. Il a pour thématique : 
« Pour une éducation langagière plurilingue inclusive et éthique ». Cette année, la Directrice présentera au 
Congrès dans quelle mesure 15 années de pratiques plurilingues ont fait évoluer dans notre école les espaces 
de communication avec nos différents partenaires, les espaces linguistiques ainsi que les espaces culturels.  
 

La Directrice distribue aux membres du Conseil d’école une synthèse des actions UNESCO pour l’année 
2015-2016. Elle rappelle que chaque année, elle doit rendre compte de ces actions à la commission française 
des écoles associées pour continuer à bénéficier du label UNESCO. Les enseignants commentent les actions 
qu’ils ont réalisées. 
 

Dans le cadre de la correspondance internationale débutée en 2013 sous la forme d’envois de « Lettres 
vidéos » entre les élèves de CE2 et des élèves d’Haïti , projet initié et soutenu par l’association « La 
Rochelle – Solidarité Internationale », opérateur de la CDA de La Rochelle, un conteneur quittera La 
Rochelle pendant la période des vacances d’été. Les représentants de parents d’élèves proposent de lancer 
une collecte lors de la fête de l’école. Les dons pourront être des cahiers, des crayons, toutes les sortes de 
fournitures scolaires et des livres de littérature de jeunesse. 
 

3- Prévision des effectifs à la rentrée 2016 / organisation pédagogique 
 

À ce jour pour l’année 2016-2017 : 25 CP / 25 CE1 / 24 CE2 / 22 CM1 / 26 CM2 � 122 élèves 
Il y aura 5 classes à cours simples à la rentrée. 
 

Hubert Sevin (mi-temps CE2) quitte l’école et Marie-Noëlle Pillon et Bernard Proux cessent leur activité 
professionnelle. 
 

Nous accueillerons de nouveaux enseignants à la rentrée prochaine, l’organisation pédagogique sera la 
suivante : 
 

CP assuré par Elisabeth Bourabier 
CE1 assuré par deux enseignants à mi-temps (nominations à venir) 
CE2 assuré par Véronique Rousseau et Audrey Garreau (nouvellement nommée) 
CM1 assuré par William Guilbaut (nouvellement nommé sur un poste fléché enseignement du chinois*) 
CM2 assuré par Nadine Michaud 
 

*Dans la réforme nationale du collège, l’enseignement des langues vivantes répond à deux critères 
principaux : favoriser la précocité et la continuité de ces apprentissages. 



Depuis 2014, dans le cadre du Réseau Eclore (écoles, collèges et lycées pour l’orientation et la réussite des 
élèves), l’école de La Genette est rattachée au collège de Missy et au lycée Saint-Exupéry.  
En novembre 2015, le Recteur de l’académie de Poitiers est venu valider la continuité de l’enseignement 
du chinois de l’école au lycée. Pour la prochaine année scolaire, trois postes d’enseignants fléchés 
langues étrangères ont été créés en Charente Maritime : 2 en allemand (école Louis Guillet à La Rochelle 
et école de La Courbe à Aytré) et 1 en chinois à l’école élémentaire de La Genette. 
 

4- Travaux dans l’école  
 

Équipement informatique 
Depuis la rentrée des vacances de printemps, comme cela avait été annoncé au précédent Conseil d’école par 
Philippe Berthiaud, Directeur informatique de la ville, l’équipement informatique de l’école a été 
entièrement refait . L’équipe enseignante en est très satisfaite.   
Cet équipement devra être complété aux prochaines vacances de la Toussaint par des dispositifs  de tableaux 
interactifs dans 3 classes.  
 

Agrandissement du réfectoire 
Les travaux commenceront dès le mercredi 6 juillet.  
La Directrice doit rencontrer lundi prochain Emmanuel Pavy, responsable des Espaces verts pour réfléchir à 
comment remplacer l’arbre qui va être abattu. De l’avis général, il y a peu d’espace pour replanter un arbre. 
Le Conseil d’école souhaiterait la création d’un mur végétal sur le mur entre la salle polyvalente et le 
local des poubelles. 
 

5- Organisation de la fête de l’école « langues et cultures » du 24 juin 
 

L’équipe enseignante remercie les représentants de parents d’élèves pour leurs initiatives et leur contribution 
efficace à la préparation de cette fête qui débutera à 19h. le vendredi 24 juin. Les parents demandent aux 
enseignants de bien rappeler aux enfants la nécessité de rapporter un plat pour le buffet et de ne pas oublier 
le désormais incontournable « panier couverts ». 
 

Comme chaque année, la fête se déroulera en deux temps :  
- de 19h à 20h : chants des élèves et exposition dans les classes et dans la bibliothèque des travaux des 

élèves ; 
- de 20h à 22h : buffets et stands de jeux. 

 

6- Questions diverses 
 

L’équipe enseignante exprime à nouveau sa satisfaction concernant l’efficacité, la qualité et les initiatives 
de Madame Nina Bastard qui fait office de concierge dans l’école depuis janvier 2015. Les représentants 
des parents d’élèves ont réalisé une pétition pour manifester la satisfaction générale des parents 
concernant le travail de Madame Bastard. Ils informent le Conseil d’école qu’ils ont aussi préparé un 
courrier qu’ils vont adresser au Maire , à l’élue des affaires scolaires et à l’élu délégué à l’école. 
L’ensemble des membres du Conseil d’école souligne la nécessité de la présence de la concierge dans 
l’école pour contribuer à la mise en œuvre des consignes de sécurité applicables à partir du 30 novembre 
2015 et mises à jour le 13 avril 2016 (http://www.education.gouv.fr/cid85267/-mise-a-jour-du-26-janvier-
consignes-de-securite-applicables-dans-les-etablissements-relevant-du-ministere.html). 
 

Secrétaires de séance :      La Présidente : V. Rousseau 
Amélie Maléval, parent d’élève     Compte rendu rédigé par V. Rousseau 
Nadine Michaud, enseignante CM2        
 


